
ИМПУЛЬС ДЛЯ БИЗНЕСА
Губернатор Александр Хорошавин вылетел в Тюменскую 

область для участия в заседании президиума Государствен-
ного совета РФ 26–27 марта. 

Заседание возглавит избранный президент Россий-
ской Федерации Дмитрий Медведев. Ожидается, что 
на мероприятие также прибудет и действующий глава 
государства Владимир Путин. Планируется обсудить 
вопрос о преодолении административных барьеров в 
развитии малого бизнеса России и мерах налоговой 
политики, направленных на стимулирование его роста. 
По оценкам экспертов, эта дискуссия станет мощным 
импульсом для развития экономики страны. 

НОВЫЙ ПРАЗДНИК
Вчера на Сахалине и Курилах чествовали работников 

культуры. День профессионального праздника был учреж-
ден указом главы российского государства в прошлом 
году. 

В Чехов-центре собрались представители театров, фи-
лармонии, музыкальных и театральных школ и коллед-
жей, кинотеатров, Домов культуры и других культурных 
учреждений области. Дипломы о присвоении званий 
заслуженных работников культуры области вручены 
трем сахалинцам, 10 работников учреждений культуры 
островного края награждены грамотами Министерства 
культуры и массовых коммуникаций РФ.

ФОНД – ИНВЕСТОР
Фонд «Благосостояние» готов вложить пенсионные ре-

зервы в инвестиционные проекты Сахалинской области.
Вице-губернатор Сахалинской области Александр 

Кислицин обсудил эту идею с исполнительным дирек-
тором негосударственного пенсионного фонда «Благо-
состояние» Еленой Сухоруковой. Участники встречи 
обсудили идею заключения соглашения между Саха-
линской областью и фондом «Благосостояние» о со-
трудничестве в сфере негосударственного пенсионного 
обеспечения. Одна из форм подобного взаимодействия 
– инвестирование различных экономических проектов. 
Такую возможность предоставляет Федеральный закон 
№ 75 «О негосударственных пенсионных фондах». 

ЛУЧШИЙ БОКСЕР ОБЛАСТИ
Традиционный областной турнир сильнейших боксеров 

Сахалина, посвященный памяти мастера спорта Николая 
Голованенко, прошел в Доме культуры железнодорожни-
ков.

В состязаниях приняли участие 66 спортсменов из 
Холмска, Макарова, Корсакова, Долинска, Быкова, 
Углезаводска, Александровска-Сахалинского, Мгачи 
и Южно-Сахалинска. Соревнования проводились в 
29 весовых и шести возрастных категориях. Лучшим 
боксером турнира был назван Алексей Тимиргалиев из 
Южно-Сахалинска. По итогам соревнований был также 
определен самый красивый поединок между южноса-
халинцем Егором Кимом и холмчанином Серафимом 
Яржемским. В этом бою победу одержал Е. Ким. Луч-
шим тренером назван Валерий Кошкин, вырастивший 
плеяду талантливых боксеров.

ИНТЕРНЕТ В ДЕТСКОМ ДОМЕ 
Информационно-досуговый центр открыли на базе би-

блиотеки Троицкого детского дома его шефы – компания 
«Старстрой».

Новый центр оснащен компьютерами с возможно-
стью выхода в Интернет,  проектором с экраном для де-
монстрации познавательных и учебных фильмов. Также 
компьютеры библиотеки теперь объединены в единую 
сеть с научной библиотекой Сахалинской области. Есть 
возможность пополнять книгофонд онлайн-изданиями. 
В ближайшем будущем планируется создать аудиотеку 
и видеотеку.

АПЛОДИСМЕНТЫ ТРЕХ ФЕСТИВАЛЕЙ
Сахалинский областной театр кукол успешно выступил 

в Москве и Иваново на трех фестивалях – одном между-
народном и двух всероссийских.

В 7-м Международном фестивале «Муравейник» при-
няли участие 16 театров из разных стран, и сахалинцы 
показали спектакль для взрослых «Линия судьбы». 
Жюри конкурса признало спектакль лучшим на этом 
фестивале. А на двух российских фестивалях – «Мо-
сковские каникулы» и «Чаепитие в Мытищах» – был 
восторженно принят моноспектакль «Гуси-лебеди».  
Спектакль удостоился победы в нескольких номина-
циях, в том числе «За творческий поиск». Известные 
театральные критики особо отметили сахалинцев за 
новизну и глубокое вхождение в образ. 

РЕГИОНАЛЬНУЮ деле-
гацию возглавлял первый 
вице-губернатор Сахалин-
ской области Константин 
Строганов, а организато-
ром поездки представите-
лей девяти островных ком-
паний выступил областной 
комитет международных, 
внешнеэкономических и 
межрегиональных связей 
(КМВЭРС).

Н а  п л о щ а д и  2 9  т ы с .  
кв. м разместились стенды 
84 регионов России, пред-
ставляющие деятельность  
1,5 тыс. туристических ком-
паний не только России, но 
и еще 52 стран мира. По 
оценкам специалистов, 
по сравнению с прошлым 
годом выставка «выросла» 
на 30 проц.

Как сообщила начальник 
отдела туризма КМВЭРС 
Сахалинской области Ната-
лья Иванова, в каждый день 
работы «Интурмаркета-
2008» у сахалинских участ-
ников выставки было в 
среднем около 100 кон-
тактов. Члены островной 
делегации встречались не 

только с представителя-
ми иностранных туристи-
ческих фирм из Кореи, 

Японии, Филиппин, США 
и Австралии. Большой 
интерес к туристическим 
проектам, которые сейчас 
реализуются на островах, 
проявили российские ком-
пании из разных регионов 
страны – Москвы, Санкт-
Петербурга, Урала и Си-
бири.

«Мы СТАВИМ перед 
собой задачу разработать 
маршруты, которые вклю-
чали бы в себя посещение 
не только острова Сахали-
на, но и Курил», – сообщила  
Н. Иванова.

По  ее мнению, КМВЭРС, 
а также все девять компаний 
– участников региональ-
ной делегации на выставке 
«Интурмаркет-2008» до-
бились поставленной цели. 

Сахалинская область един-
ственная из всех субъектов 
Федерации стала облада-
тельницей правительствен-
ной награды. Руководитель 

Федерального агентства по 
туризму Владимир Стржал-
ковский вручил диплом 
представителям областного 
комитета международных, 
внешнеэкономических и 
межрегиональных связей  

за активное сотрудниче-
ство и поддержку развития 
туристической деятель-
ности.

19 МАРТА представители 
областного КМВЭРС от-
правились в Казань, там 
два дня – 20 и 21 марта 
– проходило всероссий-
ское совещание по итогам 
работы туристической от-
расли страны в 2007 году. 
В его рамках работали 
круглые столы, проводи-
лись учебно-методические 
семинары по вопросам 
нормативно-правового ре-
гулирования, разработки и 
реализации целевых про-
грамм развития туристской 
индустрии.

тегории граждан кажется 
тупиковым. Сколько ни 
вбухивай денег в спасение 
утопающих – все мало. 
Надо, товарищи, спасаться 
самим: вести здоровый об-
раз жизни, мыслить пози-
тивно и не прислушиваться 
к каждому чиху, чтобы не 

загнать себя в угол. Иначе… 
Все мы взрослые люди и 
понимаем, что медицина 
стала крутым бизнесом. 
Индустрия лекарственных 
препаратов настроена на 
выколачивание средств из 
наших карманов. Как бы 

Наши адреса 
в Интернете:

www.skr.su,
sakhvesti.ru

Выходит с 21 декабря  
1991 года,  

пять раз в неделю, 
цена свободная
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Миллиард  
на переселение

сталь и бетон 
Карафуто

Завтра
в Южно-Сахалинске

Небольшой снег.
Днем +2 0С, ночью – 0  0С.

погода в области.Стр. 4 – Стр. 2 Стр. 3

рф-вестниК

Сообщите нам новость:  46-49-46, 46-49-47.
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перспеКтивы

власть  и  общественность

Иван Алексеев.
vedomosti@skr.su

трОицкОе

МОСква – иванОвО – Сахалин

будь в Курсе
 lenta@skr.su

Ирина ГорностАевА.
gornostaeva@skr.su

ЮжнО-СахалинСк – тОбОльСк 

большой интерес 
к курилам

пора начать диалог

Сахалинская область 
единственная из всех 

субъектов Федерации 
стала обладательницей 

правительственной 
награды. 

Мы ставим перед 
собой задачу 

разработать маршруты, 
которые включали 

бы в себя посещение 
не только острова 

Сахалина, но и Курил.

Сколько ни вбухивай 
денег в спасение 
утопающих – все 

мало. Надо, товарищи, 
спасаться самим: вести 
здоровый образ жизни, 

мыслить позитивно 
и не прислушиваться 

к каждому чиху, 
чтобы не загнать 

себя в угол.

 ЮжнО-СахалинСк

НА  МЕжДУНАРОДНОЙ  ТУРИСТИЧЕСКОЙ  ВЫСТАВКЕ  «ИНТУРМАРКЕТ-2008» 
В  МОСКВЕ  САХАЛИНцЫ  ЗАКЛюЧИЛИ  40  КОНТРАКТОВ  

СПИКЕР островного 
парламента впервые был 
приглашен на заседание 
главного органа обществен-
ного движения нашей обла-
сти и решил ознаменовать 
свой приход отчетом о дея-
тельности облдумы. Кстати, 
отчет пока еще никому не 
был представлен, даже его 
коллегам-депутатам. 

Вторым выступил руково-
дитель областного управле-
ния молодежной политики 
Владислав Фролов. Очень 
многих сахалинцев интере-
сует, как реализуется у нас 
нацпроект «Доступное и 
комфортное жилье», в т. ч.  
какие перспективы получе-
ния жилья у молодых семей. 
Радует, что Сахалин прошел 

отбор на получение феде-
ральных средств на эти цели 
(к примеру, Приморский 
край – нет). Сахалинские 
специалисты ищут раз-
личные пути наращивания 
жилищного строительства, 
это поможет привлечь в 
область профессиональные 
кадры, способные разви-
вать отрасли островной 
экономики. Возвращается, 
по словам Владислава Фро-
лова, такое понятие, как 
строительство служебного 
жилья. Будут выдаваться 
субсидии на строительство 
и покупку жилья работ-
никам бюджетной сферы. 
Всего же за 2005–2006 годы 
106 молодых семей уже по-
лучили квартиры. До конца 
этого года еще 190 справят 
новоселье. 

ФАКТы, которые со-
общил приглашенный на 
заседание заместитель на-
чальника департамента 
здравоохранения Алек-
сандр Лазарев, никого не 
порадовали. Путь обеспе-
чения лекарственными 
препаратами льготной ка-

ни проводили конкурсы чи-
новники здравоохранения, 
цены на жизненно необхо-
димые таблетки и микстуры 
будут только подниматься. 
Есть льготники, которым 
требуется лекарств на мил-
лион в год, а федеральный 
норматив – пять тысяч 
рублей. Вот и делайте вы-
воды… Болезнь, конечно, 
штука коварная, но лучше 
не стремиться пополнять 
ряды безнадежно больных. 
Способы известны: закали-
вание, здоровое питание, 
физкультура и настрой на 
здоровье. 

ВЕДЬ, как рассказала 
общественникам Лариса 
Переломова, управляющая  
ГУ «Сахалинское региональ-
ное отделение Фонда соци-
ального страхования РФ», 
финансирование ведомства 
сокращается. Путевок на 
лечение в санаториях вы-
дается все меньше и мень-
ше. «Через три года с такой 
динамикой их совсем не 
будет», – заметили из зала. 
И знаете почему? Потому, 
что народ отказывается от 

социального пакета, куда 
входят льготы на покупку 
лекарств, оплата дороги к 
месту лечения, само лече-
ние. Чем больше отказов, 
тем меньше органам соц-
страха выделяется денег. Но 
находятся предприимчивые 
советчики-доктора в по-
ликлиниках и рекомендуют 
бабушкам «брать деньгами», 
чтоб не бегать за льготными 
рецептами.

ЛИДЕРы общественного 
движения приняли решение 
обратиться к депутатам, 
чтобы те выступили с зако-
нодательной инициативой: 
внести поправки в соответ-
ствующий закон и разделить 
соцпакет на составляющие. 
Мы же, по сути, рубим сук, 
на котором сидим.

Кроме того, решили про-
вести круглый стол на тему 
здравоохранения. У инвали-
дов – членов Общественной 
палаты – накопилось море 
вопросов и соответственно 
предложений. Пора начать 
диалог.

Члены Общественной 
палаты при губерна-
торе Сахалинской 
области заслушали 
доклады сразу чет-
верых руководителей 
областного уровня. 
Открыл работу па-
латы председатель 
Сахалинской област-
ной Думы владимир 
ефремов. 

Прием заявлений граж-
дан, пострадавших во 
время землетрясения 
02.08.2007  в невельском 
районе, имеющих на ру-
ках вступившие в закон-
ную силу судебные ре-
шения и исполнительные 
листы по этим решениям 
о признании за истцом 
права на включение в до-
полнительный список для 
получения ГжС, осущест-
вляется в администра-
ции муниципального об-
разования «невельский 
муниципальный район» 
в каб. 24. Гражданам, про-
живающим на территории 
МО «г. Южно-Сахалинск» 
и в близлежащих районах 
области, по вопросу при-
ема заявлений можно об-
ращаться в департамент 
тЭк и жкх по адресу:    
г .  Ю ж н о - С а х а л и н с к ,  
ул. к. Маркса, 16, каб. 203, 
конт. тел. 74-21-09.

3005 тОнн лососевых 
видов рыбы, которая ро-
дилась в реках на Дальнем 
Востоке РФ, смогут вы-
ловить в 2008 году япон-
ские рыбаки в 200-мильной 
экономической зоне своей 
страны. Договоренность 
об этом была достигнута  
в Токио на 24-й сессии 
двусторонней смешанной 
комиссии по рыбному хо-
зяйству. По сравнению 
с прошлым годом япон-
ская квота уменьшилась на  
170 тонн.

ОбнОвление систем 
в о о р у ж е н и я  п о з в о л и т 
тяжелому истребителю  
Миг-31 поражать гипер-
звуковые летательные ап-
параты. Об этом заявил 
начальник ФГУ «30 ЦНИИ 
Военно-воздушных сил» 
полковник Юрий Балыко. 
Основой совершенствова-
ния авиационного оружия 
России является разработ-
ка и реализация долгосроч-
ной госпрограммы, которая 
включает, в частности, соз-
дание управляемых ракет 
класса «воздух – воздух» 
нового поколения.

в аМУрСкОЙ области 
возбуждено уголовное 
дело в отношении главвра-
ча областной больницы, 
оплатившего за счет мед-
учреждения авиаперелет 
членов правительства об-
ласти. Дело возбуждено 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного  
ч. 1 ст. 293 УК РФ – «Ха-
латность».

баСМаннЫЙ суд Мо-
сквы приступил к рассмо-
трению дела в отношении 
руководителей компании 
«Социальная инициати-
ва», обвиняемых в обма-
не вкладчиков долевого 
жилья на сумму более  
1,2 млрд. рублей. Это лишь 
первое уголовное дело в 
отношении главы компании 
«Социальная инициати-
ва», имевшей филиалы в  
15 регионах только Цен-
трального федерального 
округа России и свыше 
семи тысяч вкладчиков, 
инвестировавших сред-
ства в строительство более  
190 объектов недвижи-
мости. 

н а М е Ч е н н О е  н а  
1 апреля повышение тари-
фов на услуги телефонной 
связи в Еврейской автоном-
ной области в среднем на 
60 рублей отменяется. Об 
этом сообщили руководи-
тели областного филиала 
«Дальсвязь». По их словам, 
они не хотели бы вносить 
свой «вклад» в острую 
социальную обстановку, 
обусловленную непрекра-
щающимся ростом цен. 

вО вреМЯ пожара в на-
селенном пункте Оек под 
Иркутском погибли пять 
человек, подозреваемый 
в совершении поджога за-
держан. Пожар произошел 
в субботу на территории 
воинской части в общежи-
тии, в котором вела работы 
бригада из 16 наемных ра-
бочих. Один из них ночью 
облил помещение бензи-
ном и поджег.

ИтАр–тАсс.                    

Безопасно ли соседство людей с бездомными животными, 
которые стали неизменным атрибутом каждого островного 
населенного пункта? Что делать с разномастными тузиками 
и мурками, в превеликом множестве обитающими на терри-
тории городов и сел?

На эти и другие вопросы, связанные с проблемой бродячих 
животных, ответят заместитель руководителя управления 
Роспотребнадзора по Сахалинской области Андрей Бянкин,  
председатель совета автономной некоммерческой органи-
зации «Приют для животных «Пес и кот» Михаил Глазов, а 
также специалист отрасли ЖКХ.  Пресс-конференция с их 
участием пройдет в РИА «Сахалин–Курилы» 28 марта.

Свои вопросы участникам пресс-конференции может 
задать любой житель области. ждем их на электрон-
ный адрес: lenta@skr.su, или по телефонам: 46-49-48, 
46-49-47.

ЧТО ДЕЛАТЬ С БРОДЯЧИМИ 
ЖИВОТНЫМИ? 

народная  пресс-Конференция



В итоге на эти цели за четыре 
года область должна израсходо-
вать почти 1,3 млрд. рублей.

Однако если кто-то надеется, 
что на областное ЖКХ скоро 
прольется «золотой дождь», то 
напрасно: средства фонда просто 
так раздаваться не будут. Чтобы 
область получила свою долю, 
муниципальные образования 
должны соблюсти ряд серьезных 
условий по реформированию 
отрасли, которые выполнить не 
так-то просто. 

Прежде всего нужно, чтобы в 
муниципальных образованиях 
и власти, и население активнее 
включились в реформирование 
ЖКХ. Это не просто слова, за 
ними – вполне конкретные за-
дачи. 

Например, необходимо соз-
дать такую обстановку, при 
которой на рынок жилищно-
коммунальных услуг придут 
коммерческие организации. 
Причем их доля должна увели-
читься к 2011 году до 80 проц. 
Главное условие – собственники 
жилья обязаны выбрать способ 
управления своими многоквар-
тирными домами. У каждого 
дома должен появиться хозяин 
– товарищество собственников 

и собственники. Муниципалитет 
в первую очередь, ну и, конечно 
же, сами ТСЖ или управляющие 
компании должны следить за 
тем, как собственники собирают 
деньги. Муниципалитет пере-
водит деньги товариществам 
и управляющим компаниям в 
течение пяти дней с момента 
открытия счета.

Впереди  Холмск 
и  Южно-саХалинск

Департамент ТЭК и ЖКХ 
области, как уже отмечалось, 
делает все, чтобы расшевелить 
собственников жилья и тем 
самым вдохнуть жизнь в про-
грамму. В январе департамент 
провел со всеми администра-
циями муниципальных образо-
ваний совещания, на которых 
шел конструктивный разговор, 
как реализовать Федеральный 
закон «О Фонде содействия 
реформированию ЖКХ». Были 
рассмотрены условия получения 
финансовой помощи. Постав-
лена задача: проанализировать 
возможность выполнения усло-
вий закона и начать организаци-
онную работу с собственниками 
жилых помещений.

О том, что же сделано в муни-
ципальных образованиях за это 
время, говорилось на заседании 
круглого стола, состоявшемся в 

жилья (ТСЖ) или управляющая 
компания, чтобы распорядиться 
деньгами, предназначенными 
для ремонта. 

Проще говоря, в области будет 
создан эффективный, совре-
менный и, что самое важное, 
саморазвивающийся механизм 
управления жильем. Но нако-
пившиеся в ЖКХ за десятилетия 
проблемы серьезно тормозят как 
создание такого механизма, так 
и реформирование всей систе-
мы. Как говорится, рад бы в рай, 
да грехи не пускают. На наших 
островах из 18 тысяч много-
квартирных домов половина 
– деревянные. Большинство их 
длительное время не ремонтиро-
валось и обветшало настолько, 
что впору речь вести о переселе-
нии, а не о создании ТСЖ.

Ваше  слоВо, 
тоВарищ  собстВенник
Тем не менее будет ли внесен в 

федеральную программу капре-
монта конкретный дом, как раз 
зависит от его собственников. 
Инициатива должна исходить 
именно от них, но активистов, 
увы, пока немного, несмотря на 
все старания департамента ТЭК 
и ЖКХ области. Что касается 
денег, этот вопрос тоже решают 
собственники на общем собра-
нии. Они должны подтвердить, 
что готовы внести свою долю 
при оплате ремонта.

Принять участие в программе 
смогут не все дома. Есть три 
условия. Во-первых, дом дол-
жен нуждаться в капитальном 
ремонте. 

Во-вторых, собственники 
квартир обязаны самостоятель-
но выбрать себе управляющую 
компанию или организовать 
ТСЖ. Если выбор за вас сделал 
муниципалитет, в программу ваш 
дом не включат. Узнать, выбрал 
ли ваш дом управляющую компа-
нию, просто: вспомните, было ли 
за последние полтора-два года у 
вас собрание жильцов или пись-
менное голосование по выбору 
способа управления домом? Если 
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ЖКХ – Живи Как Хозяин

прямая речь

Сахалинская область 
может получить 

из Фонда содействия 
реформированию ЖКХ 
почти 953 млн. рублей. 
Из них 60 проц. следует 

направить на капитальный 
ремонт жилфонда, 
остальные деньги – 

на переселение граждан 
из аварийного жилья. 

ФОНД СОДЕЙСТВУЕТ  ТЕМ, 
КТО ВЗЯЛСЯ ЗА РЕФОРМЫ

В прошлом году в послании Федеральному собранию 
президент РФ поставил задачу – жилищный фонд должен 
поддерживаться в надлежащем состоянии. Проблема 
усугубляется тем, что с каждым годом жилье ветшает, но 
толком не ремонтируется. Процесс зашел слишком дале-
ко. Глава государства оценил это явление как бедствие. 

по  поручениЮ  
президента

Чтобы выбраться из создав-
шейся ситуации, Владимир 
Путин поручил разработать 
Федеральный закон «О Фонде 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства». В июле минувшего 
года такой закон был принят. А 
в конце года была создана госу-
дарственная корпорация «Фонд 
содействия реформированию 
ЖКХ», которая будет работать 
до 2012 года. К этому сроку, по 
оптимистичным прогнозам, 
очередной виток реформы ЖКХ 
должен завершиться.

Государство выделило фонду 
240 млрд. рублей. Однако для 
того, чтобы получить из него по-
мощь, регионы и муниципаль-
ные образования также обязаны 
изыскать денежные средства в 
своих бюджетах. Таково одно из 
ключевых условий федерального 
закона.

рад  бы  В  рай,  
да  греХи  не  пускаЮт
В ближайшие четыре года 

Сахалинская область может 
получить из фонда содействия 
реформированию ЖКХ почти 
953 млн. рублей. Из этой суммы 
60 проц. следует направить на 
капитальный ремонт жилфон-
да, остальное – на переселение 
граждан из аварийного жилья. 
В течение первого года из фонда 
выделяется не более 30 проц. 
денежных средств.

Доля софинансирования на-
шей области определена в раз-
мере 29 проц. Следовательно, из 
областного бюджета в течение 
четырех лет необходимо выде-
лить еще более 380 млн. рублей. 

было – то беспокоиться не о чем. 
Если же собрание до сих пор не 
прошло, у вас есть еще немного 
времени, чтобы его провести. 

И, наконец, в-третьих: соб-
ственники дома должны быть го-
товы оплатить 5 проц. стоимости 
капитального ремонта. Кстати, 
в качестве платы можно ис-
пользовать накопленные деньги, 
которые ежемесячно вносятся на 
эти нужды.

В программе, которую предо-
ставляют в фонд субъекты, пере-
числяются те муниципальные 
образования, которые выполни-
ли все условия закона. Только им 
пойдет финансовая поддержка, с 
указанием предельно конкрет-
ных расходов на ремонт. И все 
это необходимо подкреплять 
документально, предоставляя 
решение общего собрания ТСЖ 
или управляющей компании в 
каждом доме.

Очень важно, что для подачи 
заявки от Сахалинской обла-
сти на текущий год всем этим 
условиям в регионе должно 
соответствовать не менее двух 
муниципальных образований, в 
которых живут не менее 20 проц. 
населения региона.

Фонд рассматривает област-
ную заявку с перечнем участвую-
щих муниципальных образова-
ний и, если в ней соблюдены все 
требования закона, удовлетво-
ряет ее. После этого средства из 
фонда переводятся в область, а 
оттуда – в соответствии с муни-
ципальными программами – по 
муниципалитетам.

На специальный счет конкрет-
ного товарищества или управ-
ляющей компании деньги пере-
водит уже муниципалитет. Туда 
же должны внести свои средства 

начало  ВсеХ  начал
– Сегодня семья, ее интересы 

становятся главным центром 
социальной политики России 
и, конечно же, Сахалинской 
области. Поэтому одной из акту-
альнейших социальных и психо-
логических задач, стоящих перед 
нашим обществом на современ-
ном этапе его развития, является 
возрождение семьи, – говорит 
Галина Витальевна. – Семья не-
обходима для поступательного 
развития любого государства. 

В последние годы произошли 
коренные изменения в социаль-
ной, экономической и полити-
ческой жизни страны, которые 
затронули многие важнейшие 
социальные институты общества, 
в том числе брак и семью. Радует 
тот факт, что сегодня в нашей 
области молодежь стала чаще 
оформлять свои отношения. На 
протяжении последних пяти лет 
число браков постоянно растет 
во всех районах области. Чтобы 
не быть голословной, приведу не-
сколько цифр. В 2004 году органы 
ЗАГС скрепили 3876 брачных 
союзов. В 2005-м – уже 4328. В 
2006 году стало еще на 300 моло-
доженов больше. А в 2007-м свои 
отношения зарегистрировали 
5040 пар. Только за два прошед-
ших месяца в области родилось 
еще 598 молодых семей.

Кстати, количество браков, 
заключенных в прошлом году, 
превысило число разводов в 1,6 
раза. Если учесть, что зачастую 
первенец рождается в первые три 

года брака, то в ближайшее время 
у нас есть хороший потенциал 
для увеличения рождаемости. 
К слову, в 2007 году отмечена 
самая высокая рождаемость за 
последние три года. Зарегистри-
ровано 6186 новорожденных, 
это на 365 детишек больше, 
чем в 2005 году. Рождаемость 
возросла в 10 районах области 
– Александровск-Сахалинском, 
Долинском, Курильском, Мака-
ровском, Ногликском, Смирны-
ховском, Тымовском, Холмском, 
Южно-Курильском и в Южно-
Сахалинске. За первые два месяца 
текущего года зарегистрировано 
1045 новорожденных.

немного  о  грустном 
Самая главная задача в России 

сегодня – сбережение собствен-
ного народа. Чтобы ее решить, 
необходимо в первую очередь 
значительно снизить смертность 
населения и увеличить продол-
жительность жизни.

Несмотря на то что в прошлом 
году количество смертей в об-
ласти значительно сократилось, 
цифра остается еще достаточно 
высокой – 7381 человек (в 2005 
году – 9204 человека). Смерт-
ность уменьшилась во всех райо-
нах области, кроме Смирныхов-
ского и Северо-Курильского.

Однако за первые два месяца 
нынешнего года показатели не 
улучшились, а ухудшились – за-
регистрировано 1327 смертей (в 
прошлом году за соответствую-
щий период – 1260).

Причин много. Например, 
применяя сложные методики, 
доказано: по сравнению с ни-
когда не курившими, бросившие 
курить теряют два года жизни. 
Курившие до 15 сигарет в день 
– пять лет, много курившие – 
восемь.

Надо заметить, что продол-
жительность жизни напрямую 
зависит от брачного статуса: 
женатые мужчины в возрасте  
50 лет могут еще жить в среднем 
23 года, вдовые – 18 лет, разве-
денные – только 13. Конечно, 
это усредненные данные, но они 
четко подтверждают: в браке 
мужчины живут дольше. 

Причины смерти у мужчин и 
женщин резко отличаются. У 
мужчин коэффициент смерт-
ности выше по всем без исклю-
чения показателям, особенно по 
группе «неестественных» при-
чин – это отравления, травмы, 
несчастные случаи, суициды. 

Из общего числа умерших  
57,9 процента составляют муж-
чины. Причем трудоспособного 
возраста. Смертность мужчин 
от 35 до 55 лет превышает эти 
показатели у женщин почти в 
три раза. 

Безусловно, мы будем беречь 
свою сильную половину, но и им 
не мешало бы крепко задуматься 

о своем здоровье: меньше эпику-
рействовать, больше двигаться.

лЮбоВЬ  В  деФиЦите?
– К сожалению, материнство и 

отцовство до сих пор не являют-
ся первостепенной задачей рос-
сиян, в том числе и сахалинцев. 
Несмотря на то что государство 
обозначило повышение рождае-
мости как приоритетную задачу, 
процесс этот идет медленно.

В последние десятилетия в 
России на смену традиционной 
семье с двумя-тремя детьми 

социально-реабилитационным 
центрам для несовершеннолет-
них. Но каждому малышу, по 
большому счету, нужна семья, 
родная ли, приемная – без раз-
ницы.  

под  крышей 
 дома  сВоего

 – Не случайно 2008-й объ-
явлен Годом семьи. Я хочу ве-
рить, что это не самоцель и не 
единовременная акция государ-
ства, а долгосрочная политика, 
направленная на улучшение 

Холмске. В заседании участво-
вали руководители и специали-
сты областного департамента, 
вице-мэры, курирующие ЖКХ, 
и представители рабочих групп 
муниципальных образований, 
а также руководители Сахалин-
ской и Поронайской коммуналь-
ных компаний.

Подведены итоги работы му-
ниципальных образований за 
два месяца. Сегодня в области 
определились два муниципаль-
ных образования – Холмский и 
Южно-Сахалинский городские 
округа, которые почти готовы 
для внесения их в заявку. Им и 

условий получения финансовой 
помощи за счет средств фонда. 
Руководители частных управля-
ющих компаний Ренат Шаипов, 
Константин Нюхалов подели-
лись опытом, как убедить соб-
ственников жилых помещений 
принять решения о проведении 
капитального ремонта много-
квартирных домов и внести  
5 проц. его стоимости. О работе, 
проведенной с собственниками 
жилых помещений в селе Яблоч-
ном, рассказала заместитель 
главы сельской администрации 
Наталья Петрова. Обменявшись 
опытом, участники круглого сто-
ла получили ответы на заданные 
вопросы. 

К сожалению, специалисты 
Александровск-Сахалинского, 
Корсаковского, Смирныховско-
го, Долинского, Курильского, 
Северо-Курильского районов и 
муниципального образования 
Вахрушев на проводимое ме-
роприятие не прибыли. Напра-
шивается вывод, что отсутствие 
их представителей на заседании 
вызвано неготовностью этих 
муниципальных образований в 
текущем году выполнить усло-
вия закона. Стало быть, они не 
подадут заявку и финансовую 
помощь за счет средств фонда 
не получат.

цевой свадьбе через год, а бук-
вально для каждого прожитого 
года народ дал название, вплоть 
до коронной (празднуется че-
рез 75 лет), тоже показывает, 
что на протяжении всей жизни 
общество бережно относилось 
к семье.

Я уверена, прочность брач-
ных уз – основа физического и 
нравственного здоровья детей, 
внуков, правнуков.

Наше завтра рождается в се-
годняшних роддомах, растет у 
сегодняшних семейных очагов. 
Какова семья сегодня – такова 
Россия завтра! В этой связи 
одной из главных задач управ-
ления ЗАГС является работа с 
семьей.

В соответствии с законода-
тельством органы ЗАГС реализу-
ют государственную политику в 
области семейного права и зани-
маются формированием право-
вого статуса граждан. У нас сло-
жились свои хорошие традиции. 
На протяжении ряда лет девиз 
работы органов ЗАГС области – 
«Семьей возродится Россия». В 
2007 году впервые в области до-
стигнут самый высокий процент 
торжественной регистрации бра-
ка – 96,8, или 4778 союзов мо-
лодых (в 90-х годах – чуть более  
60 проц.). Проведено чествова-
ние 192 «золотых», «серебряных» 
и других юбилеев семейной 

жизни. Это говорит о том, что 
личностные праздники очень 
востребованы, и мы стараемся 
сохранить, поддерживать и раз-
вивать эти хорошие традиции. 
Эти торжества, проведенные в 
масштабе области, – одновре-
менно действенная наглядная 
агитация за семью.

Департамент ТЭК 
и ЖКХ области делает 

все, чтобы расшевелить 
собственников жилья 
и тем самым вдохнуть 

жизнь в программу. 

Александр АБРОСИМОВ.
Фото автора.

abrosimov@skr.su

СЕМЬЕЙ 

Едва ли найдешь человека, жизнь 
которого тем или иным образом 
не связана с органами записи актов 
гражданского состояния. И даже 
если он самостоятельно никогда 
не обращался в ЗАГС, все равно 
в отношении его, как гражданина, 
составлена запись о рождении. 
По словам Галины ДОГОДА, 
начальника областного управления 
записи актов гражданского состояния, 
органы ЗАГС ведут по жизни 
каждую отдельно взятую личность, 
скрупулезно записывая все главные 
этапы в его судьбе.

Деньги на ликвидацию таких развалюх Москва готова дать. 
Но все ли готовы их получить?

В  капиталЬный  ремонт  ВХодит: 
• восстановление внутри домовых инженерных сис тем снаб-

жения потребителей электроэнергией, теплом, газом и водой,  

в т. ч. установка приборов учета и узлов управления; 

• ремонт или замена лифто вого хозяйства, крыш и подвалов;

• утепление и облицовка фасадов домов.

ВОЗРОДИТСЯ РОССИЯ
пришла семья однодетная. Хотя 
учеными и доказано, что для бу-
дущего поколения семья с одним 
ребенком – не благо. Если дети 
лишены возможности видеть 
дома младенцев, нянчить их, 
ухаживать за ними, то есть вы-
полнять в своей реальной детской 
жизни заложенный в них приро-
дой вековой инстинкт материн-
ства и отцовства, то он может не 
реализоваться вообще.

К сожалению, постепенно 
уходит такой нужный и не-
обходимый обществу институт 
семейного права, как усыновле-
ние (удочерение). Если раньше 
на усыновление (удочерение) 
отказных детей была очередь, 
то теперь, как правило, дети из 
роддома перекочевывают не в се-
мью, а в дом ребенка. В прошлом 
году в области было усыновлено 
и удочерено всего 104 малыша, 
из них пятеро нашли свои семьи 
у иностранцев. 

У большинства представите-
лей властной элиты по одному, 
редко по два ребенка. А ведь это 
далеко не самые бедные слои 
населения, что уж говорить об 
остальных? Не идет российская 
элита и на усыновление или удо-
черение детей. Можно и нужно, 
конечно, оказывать благотвори-
тельную помощь детским домам, 

Наша справКа

Записи актов гражданского состояния – это одна из самых 

стабильных документальных систем России. Ей более 250 лет. 

Впервые обязательность регистрации рождений, смертей и бра-

ков ввел Петр Первый в 1722 году.

Записи имеют срок хранения – сто лет в органах ЗАГС, а далее 

бессрочно в государственных архивах. Сегодня архивный фонд 

нашего областного управления составляет почти четыре миллиона 

актовых записей, которые активно используются в практических 

и научных целях. Люди обращаются в наши архивы для получения 

документов, на основании которых у них возникают наследствен-

ные права, устанавливаются родственные связи, назначаются 

пенсии, пособия и т. д.

демографической ситуации, 
укрепление института семьи в 
развитом обществе.

Только объединив усилия всех 
– власти, общественности, нау-
ки, самих граждан, – мы сможем 
получить желаемый результат. 
И сейчас уже в области идет 
в этом плане большая работа, 

даже перени-
мается опыт соседей – японцев, 
корейцев, для которых семья – 
священный институт.

В старину на Руси был такой 
обычай: в годовщину свадьбы 
вся деревня шла к дому молодых 
и окликала – не разлюбили ли, 
по совести ли живут, в чем посо-
бить надо? Прекрасный обычай. 
В его основе людская забота о 
семье. И то, что не только сит-

Подготовила 
Ирина БОРИСОВА.

vedomosti@skr.su

Это что-то Новое

ПАСПОРТ 
ДЛЯ СПОРТСМЕНА

В декабре прошлого года де-
путаты Государственной думы 
приняли Закон «О физической 
культуре и спорте в Российской 
Федерации» в новой редак-
ции. Документ вступает в силу 
30 марта 2008 года. Готовится 
аналогичный закон и на уровне 
Сахалинской области. Об этом 
рассказал председатель област-
ного комитета по физкультуре и 
спорту Андрей ЛИТВИН:

– ГУБЕРНАТОР Александр Хо-
рошавин утвердил рабочую группу 
по разработке законопроекта. В ее 
состав вошли представители на-
шего спорткомитета, депутаты об-
ластной Думы. Уже прошли три за-
седания, на которых рассматривал-
ся новый проект. В его обсуждении 
принимают участие представители 
муниципальных управлений по 
физкультуре и спорту. 

Что меняется? Для учета всех 
спортсменов вводится система па-
спортов, в которых будут указаны 
год рождения, спортивные разря-
ды и иные достижения в спорте.

Большое внимание новый за-
конопроект уделяет финанси-
рованию сборных команд. Если 
прежде расходы на поездки за 
пределы области брали на себя 
спорткомитеты и федерации по 
тем или иным видам спорта, то 
теперь подавляющую часть фи-
нансирования будут осуществлять 
спортивные комитеты.

В нашей области работают не-
сколько федераций по одному 
виду спорта. По новому закону 
такого быть не должно: по каждо-
му виду спорта должна функцио-
нировать одна федерация. 

Еще один отличительный момент 
– подход к финансированию физ-
культуры и спорта. Нам рекомен-
довано использовать финансовые 
средства так: 70 проц. – на развитие 
физкультуры и 30 проц. – на спорт 
высших достижений. Но из-за от-
даленности Сахалинской области 
получается все наоборот. В связи 
с этим разработчики нового об-
ластного закона внесли изменения 
по увеличению финансирования 
учебно-спортивной статьи. 

В ближайшее время законопро-
ект будет представлен на согласо-
вание в администрацию области. 
После этого губернатор Александр 
Хорошавин внесет документ на 
рассмотрение в областную Думу.

Записал
Руслан ПЕ.

vedomosti@skr.su

пойдет в первую очередь финан-
совая поддержка.

Еще примерно у одной трети 
муниципальных образований 
выполнено около половины 
условий федерального закона. 
Остальные к подаче заявки в 
этом году не готовы.

Вице-мэр по ЖКХ Холмского 
городского округа Сергей Кисе-
лев проинформировал участни-
ков круглого стола о выполнении 
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Презентация КниЖная  ПОЛКа

Чем  же  интересно это издание? не думаю, 
что термины «фортификационные сооружения», 
«долговременные огневые точки» многое объ-
яснят. Поэтому стоит начать с истории создания 
книги. В 1997 году игорь самарин, отправившись 
в командировку на мыс Крильон для изучения 
крепости сирамуси, обнаружил там  японскую ба-
тарею времен Второй мировой войны. она состоит 
из орудийных позиций, окружена земляными 
валами, там даже сохранилось 150-миллиметровое  
орудие. Эта находка вдохновила сахалинско-
го историка на дальнейший поиск и изучение 
японских военных построек. результатом же той 
поездки стала научная работа, вошедшая в крае-
ведческий сборник. 

А в 1998 году игорь самарин начал изучение тер-
ритории для прокладки трассы нефтегазопровода 
по проекту «сахалин-2». тогда в смирныховском 
районе удалось найти другие военные объекты, 
построенные солдатами японской армии. очень 
помогли в этой полевой работе поисковики клуба 
«Пионер».  

– Без них я бы не смог быстро ориентироваться 
на местности, – рассказывает автор книги. – Ведь 
сколько десятилетий прошло. на местах сражений 
сейчас непроглядный лес. А поисковики оказались 
замечательными проводниками… 

После исследований средней части острова, где 
шли бои, историк занялся югом сахалина. рабо-
ты здесь оказалось очень много. Правда, до 1999 
года проводились только полевые исследования и 
опросы местного населения. Зато именно таким 
способом были выявлены доты в селах Пригород-
ное и охотское. Постепенно изучение военных 
сооружений стало неотъемлемой частью работы 
ученого. самарин обратился к японским докумен-

ИСТОРИЯ    

нАшим подопечным, на-
верное, никогда не приходилось 
бывать в театре. и вот такая воз-
можность им представилась. В 
феврале две группы активистов 
побывали в Чехов-центре на 
спектакле «инкогнито» по пьесе 
н. Гоголя. 

Пожилые люди окунулись 
в атмосферу праздника, во- 

схитились талантливой игрой 
артистов. они еще долго обме-
нивались  впечатлениями от по-
ездки и благодарили коллектив 
оо «Подросток». Дело в том, что 
это учреждение и наш макаров-
ский интернат для  престарелых 
и инвалидов разработали в рам-
ках Года семьи проект «Поделись 
теплом». и теперь наши дедушки 

ИЗВЕЩЕНИЕ  
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА НА ПРОВЕДЕНИЕ РАБОТ ПО 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ КАДАСТРОВОЙ ОЦЕНКЕ ЗЕМЕЛЬ САДОВОДЧЕСКИХ, 
ОГОРОДНИЧЕСКИХ И ДАЧНЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ В САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 

УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО АГЕНТСТВА КАДАСТРА ОБЪЕКТОВ 
НЕДВИЖИМОСТИ  ПО САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1

сКоЛЬКо БЫ мы не мечтали 
о будущем, какими бы яркими 
красками не рисовали его, все 
равно наше завтра начинается 
сегодня. с понимания того, к 
чему мы пришли, пройдя много-
численные реформы и преоб-
разования, что нам мешает дви-
гаться дальше, что мы возьмем в 
следующие десятилетия. может 
быть, поэтому приглашение в 
2020 год для участников «Клуба-
2020» началось необычно – с 
обзорной экскурсии. Прово-
дилась она в месте прописки 
нового общественного объеди-
нения – Боулинг-центре. его 
хозяйка елена реутская провела 
собравшихся по современным, 
добротно отремонтированным 
помещениям, где помимо боу-
линга посетители могут поиграть 
в бильярд, посидеть в барах, 
отметить торжество в VIP-зале, 
просто отдохнуть и пообщаться 
с друзьями в многочисленных 

ИДЕИ ДЛЯ ЗАВТРАШНЕЙ СТРАНЫ
Как мы уже сообщали, в Южно-Сахалинске появилась новая 
переговорная площадка. Региональное отделение «Единой России» 
создало «Клуб-2020», который объединил  большую группу 
деловых людей, занятых в экономике и сфере обслуживания, 
малом и среднем бизнесе. Утверждены устав и регламент клуба, 
согласована тематика круглых столов, научно-практических 
семинаров и конференций на 2008–2009 годы. Первая дискуссия 
была посвящена Плану Путина – стратегии инновационного 
развития России до 2020 года. 

мам, по тактике и стратегии  эко-
номического развития, а также  
модернизации инфраструктуры 
региона, ДФо и страны.

Чтобы руководить работой, из-
бран совет клуба. его возглавил 
один из учредителей, член регио-
нального политсовета «единой 
россии» Дмитрий Кошеверов. 
также в него вошли предпри-
ниматели елена реутская и 
наталия Бурых. Президентом 
«Клуба-2020» стал игорь Ан-
дреев – помощник члена совета 
Федерации Бориса третяка. 

По ЗАмЫсЛУ создателей, 
клуб – это своеобразная «фа-
брика мысли», способная осуще-
ствить «мозговой штурм», про-
рыв в общественном сознании. 
и тут важен мобилизационный 
момент общего творчества, ума, 
знаний. В клубе приветствуют-
ся любые идеи и самые смелые 
предложения. Первое заседание 
стало наглядным тому под-

метили, что поставленные зада-
чи  впечатляют масштабностью. 
но они под стать великой рос-
сии. Да и сегодня иначе нельзя. 
Для нашей страны жизненно 
необходимо двигаться вперед – к 
современному прогрессивному 
обществу. но готова ли россия и 

наш регион к реализации Плана 
Путина? Что необходимо сде-
лать в первую очередь сегодня и 
завтра? Эти вопросы обсудили 
за круглым столом участники 
встречи в новом клубе. Было от-

дельно взятых дальневосточных 
регионов, а в конечно счете – на 
стратегических интересах всей 
россии. Ведь соединение нашего 
острова с материком позволит 
не разрывать единое экономи-
ческое пространство и сделать 
менее затратной доставку грузов 
на сахалин с Большой земли и 
в обратном направлении. Это 
будет способствовать выравни-
ванию социальных условий с 
другими регионами страны.

реализация такого проекта 
позволит радикально улучшить 
межрегиональную транспорт-
ную инфраструктуру. Кроме 
того, считают разработчики, в 
отдаленной перспективе встанет 
вопрос о создании транспорт-
ного коридора Япония – Даль-
ний Восток – европа. В случае 
реализации проекта он войдет в 
список крупнейших инвестици-
онных проектов в россии. 

ПоДоБнЫе перспективы 
не только окрыляют, но так 
или иначе заставляют активи-
зироваться островной бизнес, 
уже сейчас расчищать дорогу от 
перекосов, мешающих продви-
жению вперед. А сегодня  еще 
многое тормозит развитие пред-
принимательства. и, прежде 
всего, как отмечали участники 
круглого стола, – это неэффек-
тивное управление, бюрокра-
тическая чехарда, чиновничьи 
преграды, когда ради оформле-
ния необходимой справки или 
документа приходится тратить 
дни, недели, а порой и месяцы 
бесценного времени. и, конеч-
но, назрела необходимость со-
вершенствовать законы, умень-
шать налоговое бремя. но как 
со своими мыслями, идеями, 
предложениями достучаться до 
власти? и не только областной, 
муниципальной, но и федераль-
ного уровня?

Участники встречи считают: 
важно задействовать интеллек-
туальный ресурс, который есть 
у «Клуба-2020», где представлен 
весь спектр профессионалов 
по разным видам деятельности. 
Здесь свое видение могут вы-
сказать представители не только 
«единой россии», но и других 
партий, общественных органи-
заций, религиозных конфессий. 
и какими бы разными ни были 
их взгляды, в клубе всех объеди-
няет одно – любовь к островной 
земле. многие на сахалине роди-
лись и хотят свою малую родину 
сделать краше, комфортнее для 
проживания. но и те, кто при-
был на острова на год-два-три, 
а остался надолго, тоже считают 
себя сахалинцами и не меньше 
заинтересованы в  экономиче-
ских и социальных преобразова-
ниях островного региона. 

Как бы то ни было, но появле-
ние дискуссионной площадки в 
виде «Клуба-2020» пришлось как 
нельзя кстати. Здесь раз в месяц, 
собравшись вместе, можно об-
судить важную тему, выработать 
рекомендации в органы власти 
по наиболее актуальным вопро-
сам. А сегодня для всех нас самое 
главное – взвесив свои возмож-
ности и заглянув в будущее, 
вплоть до 2020 года, задуматься 
над тем, как обустроить россию 
и нашу островную область. При 
этом важно понять, что надо 
сделать для предприниматель-
ства – основы основ экономиче-
ского развития региона. но это 
уже тема следующей встречи в 
«Клубе-2020».  

Ф
о

то
 авто

р
а.

Перспективы не только 
окрыляют, но так 

или иначе заставляют 
активизироваться 
островной бизнес, 

уже сейчас расчищать 
дорогу от перекосов, 

мешающих 
продвижению вперед.

Первая встреча в «Клубе-2020». 

Татьяна Егорова. 
egorova@skr.su

Что современная молодежь знает о военном прошлом нашего острова? Не так уж и 
много. Как выясняется, основную информацию она получает из учебников. Это офици-
альные, сжатые, не всегда точные факты. Не хватает книг, которые могли бы рассказать, 
с чем на самом деле столкнулись русские солдаты на Сахалине в годы Второй мировой 
войны. Этот пробел в научной литературе с лихвой может восполнить новая книга – «Сталь  
и бетон Карафуто». Ее автор – Игорь Самарин, известный краевед, заведующий отделом охраны 
памятников истории и культуры  областного краеведческого музея. Презентация книги прошла  
в Сахалинской областной научной библиотеке.

из стали и бетона

В 2005 году во время прокладки 
нефтегазопровода совершенно 

внезапно обнаружился японский 
дот. После тщательных исследований 

было решено взять этот объект 
под охрану, а трассу несколько 

подкорректировать. 

там, нашел переводчика и в результате получил 
бесценную информацию об истории, географии, 
способах постройки японских дотов. 

с подсказки Виктора Бекунова сахалинский 
краевед обратил внимание на мыс терпения и 
начал многолетнюю программу исследования 
территории заповедника «Поронайский». 

– Японцы ожидали нападения через узкий 
перешеек, – рассказывает игорь самарин, – 
поэтому и строили военные защитные посты. и, 
надо сказать, хорошо их укрепляли. Командные 
пункты до сих пор сохранились практически в 
первоначальном виде. Достаточно их немного 
подлатать, и можно жить. 

но ЛишЬ в 2001 году вернулся исследователь 
на мыс терпения – завершить начатое дело. До 
этого вел работы на полуострове муравьевский.  

не все шло гладко. найденные архивные дан-
ные о военных постах в районе поселка Гастелло 
не подтвердились на практике. А в 2005 году во 
время прокладки нефтегазопровода совершен-
но внезапно обнаружился японский дот. После 
тщательных исследований было решено взять 
этот объект под охрану, а трассу несколько под-
корректировать. 

В 2005 году историк закончил исследования на 

юге сахалина. нашел последний дот, совершил 
еще одну поездку на мыс Крильон. она принесла 
неожиданное открытие: подземный ангар для 
техники! 

 теперь нужно было обработать собранный 
материал, подготовить и издать книгу. При этом 
игорь самарин не собирался сидеть на месте. 
три года выезжал он на Курилы, продолжал ис-
следования и обнаружил 140 японских военных 
объектов совершенно иной планировки и каче-
ства, чем на сахалине. теперь в планах истори-
ка – подготовка новых экспедиций на острова, 
поиски и, конечно же, – новая книга, не менее 
интересная, чем первая. 

но это в будущем. А сейчас у всех желающих 
есть возможность познакомиться с результатами 
многолетних исследований. написанная понят-
ным языком, достоверная, прекрасно оформлен-
ная книга, с яркими фотографиями и четкими 
схемами, будет интересна историкам, краеведам  
и просто тем,  кто хочет больше узнать о сахалине 
времен  Второй мировой войны.  

уютных уголках. Здесь же есть 
хорошо обустроенный крытый 
каток. и пусть зимний сезон за-
кончился, но для многих каток 
стал настоящим открытием, как 
и весь набор услуг в Боулинг-
центре. такое начало круглого 
стола и такой, на мой взгляд, 
нестандартный ход создате-
лей «Клуба-2020» позволил его 
участникам спуститься с заоб-
лачных высот в размышлениях о 
будущем страны, увидеть то, чего 
мы часто не замечаем в повсед-
невной круговерти жизни.  

сегодня партия является свя-
зующим звеном между обще-
ством и властью. Поэтому за-
дача «Клуба-2020» – на основе 
конструктивного диалога вы-
работать рекомендации ор-
ганам власти по конкретным 
социально-экономическим и 
общественно значимым пробле-

тверждением. Уже сам настрой 
ведущего игоря Андреева на 
конструктивность диалога и 
главный принцип:  «критикуя – 
предлагай» передался и другим 
участникам встречи.

План Путина, изложенный 
президентом россии на рас-
ширенном заседании Госсовета  
8 февраля нынешнего года, – это 
не пачка документов, написан-
ных кремлевскими чиновни-
ками. Это  осмысление итогов 
развития страны за последние 
восемь лет и взгляд на ее даль-
нейшее развитие. Через 12 лет 
мы должны стать качественно 
иной страной – с инновацион-
ной экономикой, не зависящей 
от нефтяной иглы, и развитым 
гражданским обществом. Это и 
есть главное в стратегии россии 
до 2020 года. 

Участники круглого стола от-

мечено, что внешние вызовы, 
изменения мировой конъ-
юнктуры, внутренняя ситуация 
в стране заставляют ставить 
амбициозные задачи. одна из 
таких для нашей островной 
области – это строительство 
тоннельно-мостового пере-
хода с материка на сахалин. 
Контуры его вырисовываются 
все отчетливее. Уже закончено 
обоснование инвестиций под 
намечаемое строительство. 
объем их оценивается очень 
внушительной суммой – от  
300 до 330 млрд. рублей. Пла-
нируемая стройка по своим 
масштабам поражает вообра-
жение. Подобный железнодо-
рожный переход благоприятно 
скажется не только на интере-
сах сахалинской области, дав 
мощный толчок ее экономи-
ческому развитию, но и от-

Игорь Самарин с новой книгой.

Светлана КамушКова.
Фото автора.

vedomosti@skr.su

наМ  ПиШУт

и бабушки смогут окунуться в 
мир искусства, познакомиться 
с достопримечательностями 
островной столицы. 

Проект уже действует, пожи-
лые люди почувствовали заботу 
и внимание со стороны обще-
ственности, и все это благодаря  
Галине  Казачининой, руководи-
телю «Подростка», которая была  
инициатором проекта. 

Татьяна  грИБова.
макаров. 

Поделись теплом

,
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Уважаемые 
читатели!

Открыта досрочная под

писка на газету «Губернские 

ведомости» на второе полу

годие 2008 года во всех по

чтовых отделениях области. 

Только до 31 марта текуще

го года вы можете подписаться 

по ценам 2007 года.

на все вопросы ответим 
по тел. 423332.

СпОнСОры кОнкурСа  
магазины  «шкатулка» и«Ювелирный мир»

Ювелирные украшения, подарки, сувениры – все в наших салонах.
универмаг «сахалин»,  1-й этаж (правая сторона).

тел: 72-71-36, 50-06-73.

Игорь Васильевич РЫБУШКИН,
педагог дополнительного образования, 

г. Оха; стаж 20 лет 
ШаХматы – длЯ ВСеХ И каЖдОГО

Шахматы – как вид деятельности, как средство гармонич-
ного развития подрастающего поколения – единственное, что 
стимулирует мое участие в конкурсе. Эта  игра (спорт, наука, 
искусство?) пробуждает в человеке целую палитру качеств и 
эмоций, способствующих интеллектуальному, нравственно-
му и духовному обогащению личности. Шахматы развивают  
фантазию, воображение и способность предвидения. Убеж-
ден, они должны занять свое место в программе начальной 
школы наравне с такими предметами, как русский язык, 
трудовое воспитание, физкультура, математика. Во время 

конкурса хочу поделиться с  коллегами простой истиной, которую мне посчастливи-
лось познать в процессе своей тренерской деятельности: шахматы – это одна из самых 
увлекательных на свете игр, для всех и каждого.

Светлана Валентиновна ПАРАХИНА,
учитель истории и обществознания СОШ №1 

г. Долинска;  стаж –9 лет 

ШкОла – ЭтО ЖИЗнЬ
Участие в конкурсе «Учитель года» для меня как экзамен, 

дающий  возможность почувствовать себя моложе, пережить 
все тревоги и  волнения, связанные с ним. А это сродни 
адреналину, которого так не хватает в повседневной, разме-
ренной жизни. Любой конкурс –  оценка труда, творчества, 
профессионализма. А еще – знакомство с интересными 
людьми, для которых школа – жизнь, а не просто будни. 
Работать с детьми, видеть их успехи, знать, что в этом есть 
и твоя заслуга, – счастье. И ради этого стоит расти профес-
сионально.  Именно поэтому я участвую в конкурсе.  

ИЗВещенИе О прОВеденИИ ОткрытОГО 
аукцИОна

1. Торги (открытый аукцион) проводит: государственный 
заказчик – департамент здравоохранения Сахалинской 
области: г. ЮжноСахалинск,  ул. Дзержинского, 15, адрес 
электронной почты:  zzdep@sakhalin.ru , конт. тел. 505752, 
факс 429594, Ившина Татьяна Викторовна.

2. Предмет государственного контракта: открытый аук
цион на право заключения государственных  контрактов для 
нужд ГУЗ «Областная стоматологическая поликлиника» на 
поставку драгоценных металлов (золото) и оказание услуг по 
изготовлению полиграфической продукции. 

лоТ № 1. Поставка драгоценных металлов на 2008 год, 
количество поставляемого товара – в техническом задании 
аукционной документации.

лоТ № 2. оказание услуг по изготовлению полиграфиче-
ской продукции, объем оказываемых услуг – в техническом 
задании аукционной документации. 

3. Место поставки товара (оказания услуг): г. Южно
Сахалинск, ул. Хабаровская, 51, ГУЗ «Областная стоматоло
гическая поликлиника»

4. начальная (максимальная) цена контракта (цена 
лотов):

лоТ № 1 – 2 500 000,00 руб.
лоТ № 2 – 800 000,00 руб. 
5. Срок, место и порядок  предоставления  документа-

ции  об аукционе (официальный сайт www.gz.adm.sakhalin.
ru), официальный источник опубликования – газета «Губерн
ские ведомости», приложение «С моЛОТка».

5.1. Документация об аукционе предоставляется без взима
ния платы по адресу: г. ЮжноСахалинск, ул. Дзержинского, 
15, каб. 115, департамент здравоохранения Сахалинской об
ласти, с 26 марта  2008 года с 9.00 до 17.00.

5.2. Порядок и срок  предоставления  документации об 
аукционе:

•  на бумажном носителе предоставляется после направле
ния  заявления любого заинтересованного лица, поданного 
в письменной форме, в течение двух дней со дня получения 
соответствующего заявления;

• в электронной форме – на сайте www.gz.adm.sakhalin.ru.
5.3. Прием заявок на участие в аукционе заканчивается 

15 апреля  2008 года в 10.00. 
6. Место, дата и время  проведения аукциона: ГУЗ 

«Областная стоматологическая поликлиника» (г. Южно
Сахалинск, ул. Хабаровская, 51, 1й этаж, актовый зал),  
21 апреля  2008 г. в 10.00 по местному времени. 

7. Преимущества, предоставляемые отдельным префе-
ренциальным группам: не предусмотрены.

 прИГлаШенИе к учаСтИю В ОткрытОм аукцИОне 

 прИГлаШенИе к учаСтИю В ОткрытОм аукцИОне 

департамент  пО  рыбОлОВСтВу 
СаХалИнСкОй  ОблаСтИ

в соответствии с Указом Президента рф «о конкурсе на 
замещение вакантной должности государственной граж-
данской службы российской федерации» («российская 
газета», № 20, 03.02.2005) объявляет конкурс на замещение ва-
кантных государственных должностей гражданской службы:

Для участия в конкурсе необходимо представить сле-
дующие документы:

1. личное заявление;
2. анкету установленного образца, по форме, утвержденной 

правительством РФ, с приложением фотографии;
3. паспорт или заменяющий его документ;
4. документы, подтверждающие необходимое профессио

нальное образование, стаж работы и квалификацию;
5. справку из органов государственной налоговой службы 

о предоставлении сведений об  имущественном положении;
6. документ об отсутствии заболевания, препятствующего 

поступлению на гражданскую службу или ее прохождению.
обращаться по адресу: 693000, г. ЮжноСахалинск, Ком

мунистический проспект, 39, офис 416, тел.: (4242) 723602, 
факс: (4242) 723991 

http://www.adm.sakhalin.ru
Документы на конкурс принимаются в течение 30 дней со дня 

опубликования настоящего объявления в газете «Губернские 
ведомости».

Конкурс состоится 15 мая 2008 года, в 11.00, в здании адми
нистрации Сахалинской области по адресу: Коммунистический 
пр., 39, офис 420.

прИГлаШенИе  к  учаСтИю  В  ОткрытОм  аукцИОне
форма торгов: открытый аукцион
организатор аукциона: Администрация СевероКурильского городского округа
Почтовый адрес: 694550, Сахалинская область, г. СевероКурильск, ул. Сахалинская, 34а,
тел. (842453) 42247, факс. (842453) 42129, email: planov@sakhalin.ru
контактное лицо – Федосеева Лариса Валентиновна, тел. (842453) 42247 
Источник финансирования: Средства местного бюджета
Предмет аукциона: открытый аукцион на право заключения муниципального контракта на 

поставку летнего топлива для работы дизельгенераторов  Д/ГГ72, Д3516В «Катерпиллар» в 
СевероКурильский городской округ для социальной сферы.

начальная (максимальная цена) муниципального контракта: 16 800 000 рублей.
Цена контракта определяется в ходе аукциона с начальным шагом 5%. Шаг аукциона может 

быть снижен на 0,5% начальной (максимальной) цены контракта, если не поступит ни одного 
предложения после троекратного объявления последнего предложения о цене контракта, но 
не ниже 0,5 % начальной (максимальной) цены контракта.

Срок поставки: апрель–май 2008 года.
Дата и время окончания приема заявок – 17апреля 2008 года, 11.00
Место приема заявок – по адресу организатора аукциона
Дата, время и место проведения аукциона – 18 апреля 2008 года, 10.00 по адресу орга

низатора аукциона. 
Аукционная документация предоставляется по адресу организатора аукциона
Дополнительная информация
Аукционная  документация размещена на официальном сайте Комитета экономики Сахалин

ской области: http://www.gz.adm.sakhalin.ru
Срок заключения муниципального контракта – в течение 10 дней после подведения итогов 

аукциона

прИГлаШенИе  к  учаСтИю  В  ОткрытОм   аукцИОне
форма торгов: открытый аукцион
организатор аукциона: Администрация СевероКурильского городского округа
Почтовый адрес: 694550, Сахалинская область, г. СевероКурильск, ул. Сахалинская, 34а,
тел. (842453) 42247, факс. (842453) 42129, email: planov@sakhalin.ru
контактное лицо – Федосеева Лариса Валентиновна, тел. (842453) 42247 
Источник финансирования: Средства местного бюджета
Предмет аукциона: открытый аукцион на право заключения муниципального контракта на 

выполнение работ по обслуживанию уличного освещения в 2008 году, г.СевероКурильск.
начальная (максимальная цена) муниципального контракта: 620 000 рублей.
Цена контракта определяется в ходе аукциона с начальным шагом 5%. Шаг аукциона может 

быть снижен на 0,5% начальной (максимальной) цены контракта, если не поступит ни одного 
предложения после троекратного объявления последнего предложения о цене контракта, но 
не ниже 0,5 % начальной (максимальной) цены контракта.

Срок поставки: в течение 2008 года.
Дата и время окончания приема заявок – 16 апреля 2008 года, 14.30
Место приема заявок – по адресу организатора аукциона
Дата, время и место проведения аукциона – 17 апреля 2008 года, 14.30 по адресу орга

низатора аукциона. 
Аукционная документация предоставляется по адресу организатора аукциона
Дополнительная информация
Аукционная  документация размещена на официальном сайте комитета экономики Сахалин

ской области: http://www.gz.adm.sakhalin.ru
Срок заключения муниципального контракта – в течение 10 дней после подведения итогов 

аукциона

В соответствии с федеральным законом «о государственной гражданской службе 
российской федерации» от 27.07.2004 № 79-фЗ, Законом Сахалинской области «об 
организации государственной гражданской службы Сахалинской области» от 22.02.2007 
№ 12-Зо  комитет по промышленности и торговле Сахалинской области объявляет кон-
курс на формирование кадрового резерва комитета по промышленности и торговле 
Сахалинской области для замещения главной группы должностей.

Для участия в конкурсе необходимо представить следующие документы:
а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету, по форме, утвержденной прави

тельством РФ, с приложением фотографии;
в) копию паспорта (документ предъявляется лично по прибытии на конкурс);
г) документы, подтверждающие необходимое профессиональное образование, стаж работы 

и квалификацию;
– копию трудовой книжки или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную) 

деятельность гражданина;
– копии документов о профессиональном образовании, а также по желанию гражданина 

о дополнительном профессиональном образовании;
– документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 

государственную службу или ее прохождению (форма 086У);
– справку из органов государственной налоговой службы о предоставлении сведений о до

ходах, имуществе и обязательствах имущественного характера.
Прием документов осуществляется по адресу: 693020, г. ЮжноСахалинск, ул. Карла 

Маркса, 24, каб. 406, тел./факс: (4242) 742850, 723903, email: dp_trade@adm. sakhalin.ru, 
до 20 мая 2008 года.

Конкурс состоится 30 мая 2008 года в 10.00 по адресу: г. ЮжноСахалинск, ул. Карла Маркса, 24, 
каб. 411.

Коллектив ОГУП «Сахалинская нефтяная компания» вы-
ражает искренние соболезнования Виталию Александровичу 
Реутову и его семье в связи со смертью матери. 

Управление федераль-
ной регистрационной 
службы по Сахалинской 
области извещает, что 
конкурс на замещение 
вакантной должности 
специалиста-эксперта от-
дела по контролю и над-
зору за деятельностью 
саморегулируемых орга-
низаций, объявленный в 
газете «Губернские ведо-
мости» № 47 от 18.03.2008, 
состоится 23 апреля 2008 
года в 10.00 по адресу: 
ул. ленина, 250, каб. 5.

, 

ИЗВещенИе №2
 о внесении изменений в Извещение

 о проведении открытого аукциона, опубликованного 
в газете «Губернские ведомости» № 46 (3013) 

от 15 марта 2008 года
1. форма торгов: открытый аукцион.
2. Заказчик: Администрация Сахалинской области. Почтовый 
адрес: 693011, г. ЮжноСахалинск, ул. Коммунистический 
проспект, 39. Контактное лицо: Широков Евгений Владими
рович. Конт. тел. (4242) 469142, факс 421040.
3. лот № 5. автомобиль «фольксваген Мультивен 2,5 TDI 
полный привод» 2008 года выпуска или эквивалент – 
1шт., 3 141 000 рублей.
Место поставки: Лоты № 1, 2, 3, 5 – г. ЮжноСахалинск.
Дата и место начала рассмотрения заявок: В 10.00   местного 
времени 14 апреля 2008 года по адресу: г. ЮжноСахалинск, 
Коммунистический пр., 39, каб.107. Управление делами адми
нистрации области.
Дата проведения аукциона: 14.30  местного времени  
16 апреля 2008 г. по адресу: г. ЮжноСахалинск, Коммуни
стический пр., 39, каб. 206.

Сахалинская областная Дума выражает глубокие  
соболезнования Ларисе Александровне Болотовой в связи 
с тяжелой и невосполнимой утратой – смертью мужа

БОЛОтОВА Максима Валерьевича.
Разделяем боль утраты и скорбим вместе с Вами  

по поводу необратимой потери.
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